

Communiqué de presse

Anney - Chambéry

Jeudi 25 janvier 2024

Face à la détresse agricole, vite l'écologie !

Si la colère éclate aujourd'hui, elle n'est que le symptôme d'une politique agricole qui est à bout de souffle. Nous remercions nos ami.es agricultrices et agriculteurs de tirer à nouveau la sonnette d'alarme sur une profession qui n'en peut plus. Alors que 18% de ces agriculteurs demeurent sous le seuil de pauvreté, un se suicide tous les trois jours dans notre pays, l'urgence est là. Et nous Écologistes n'avons pas à rougir de notre proactivité !

A ceux qui opposent agriculture et écologie, nous leur répondons qu'ils se trompent. Depuis la fondation de notre mouvement, nous, Écologistes, travaillons d'arrache-pied pour faire évoluer les pratiques agricoles et la réglementation, afin que nos producteurs puissent vivre décemment en nourrissant tout le monde, y compris les plus précaires. Cela sans s'empoisonner ni condamner leurs terres à l'infertilité. C'est le cadre que se fixent les ["10 mesures pour une agriculture des gens et du vivant"](#), qui guident nos travaux nationaux et européens.

Si nous sommes persuadés que l'agriculture et l'écologie vont de pair, nous sommes sidérés par ce "deux poids deux mesures" d'un gouvernement qui condamne les militants écologistes, mais pas les bâtiments soufflés à la bombe par le CAV à Carcassonne.

Nous l'affirmons haut et fort, l'écologie n'est pas la punition mais bel et bien la solution ! L'écologie, c'est le travail de Benoît Biteau, eurodéputé écologiste, autour de l'abattage désastreux des 220 vaches à la ferme de Saint Laurent en Haute Savoie. L'écologie, c'est aussi le travail de nos militants pour préserver les 21 hectares de terres agricoles, qui s'apprêtent à disparaître sous la ZAC 3 à la Motte Servolex en Savoie. Cela alors que le Grand Anney et le Grand Chambéry n'ont aujourd'hui que 2 % d'autonomie alimentaire. Faire le choix de l'écologie c'est faire le choix d'une alimentation, sans pesticides, locale et accessible à toutes et à tous dans le respect de nos agriculteurs.

Aujourd'hui, nous appelons à un sursaut dans nos territoires pour :

- sanctuariser les terres agricoles,
- faciliter l'installation des producteurs ou la reprise des fermes,
- offrir un salaire décent à ceux qui nous nourrissent.

Nous attendons du gouvernement des mesures fortes pour pérenniser une agriculture durable, qui a façonné nos territoires de montagne. En Savoie et en Haute Savoie, fortement attachés à cette identité agricole, nous continuerons à être aux côtés de toutes celles et tous ceux qui se battent pour garantir une agriculture qui ne fait ni l'impasse sur les fins de mois ni sur la nécessaire préservation de notre environnement.

En accord avec certaines revendications qui haussent le ton dans notre pays, nous nous alarmons d'une agriculture sous assistance des subventions de la Politique Agricole Commune face à des accords de libre échange qui sapent le travail de certains agriculteurs français qui souhaitent fournir des produits durables et de qualité.

Nous, Écologistes, serons bel et bien au rendez-vous de l'Histoire pour inscrire dans le marbre de la loi européenne une PAC qui soutienne vraiment nos producteurs. Une loi qui finance à la main d'œuvre et non plus à l'hectare, pour préserver les exploitations familiales et instaurer le bien-être paysan, tout en préservant l'habitabilité de notre planète, c'est ça notre objectif.

Contacts presse

Lancelot FORESTIER
Porte Parole Les Écologistes 73 - Savoie
lancelot.forestier73@gmail.com
06 26 03 68 76

Pascal SCIABBARRASI
Porte Parole Les Écologistes 74 - Haute-Savoie
pascalsciabbarrasi@gmail.com
06 75 19 36 49